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体坛传真

在10月30日晚CBA广东东莞银行
队与山东队比赛第三节还剩7分31秒的
时候，山东队外援莫泰尤纳斯吃到技术
犯规，易建联罚中一球。正是这 1 分，
让阿联的CBA总得分达到10000分。继
朱芳雨之后，CBA有了第二位“万分先
生”。这场比赛，广东队120∶96大胜山
东队，继续保持新赛季不败纪录。

新赛季CBA的一大悬念，就是上海
男篮老将刘炜与广东队核心易建联两人
谁先成为CBA第二个“万分先生”：赛
季开始前，刘炜的 CBA 总得分是 9932
分，而易建联是9898分，两人都离一万
分近在咫尺。本来刘炜更接近目标，但
是他的场均得分没有易建联多，所以几
轮比赛下来，在刘炜的总得分达到9960
分时，阿联已完成“超车”，率先进入
CBA“万分俱乐部”。有趣的是，本场
比赛赛前知道易建联只要得到10分就能
达到一万分，东道主山东队特意为他准
备了一份礼物，上面写着“易万分”的
一座泰山模型的纪念碑。本来山东队想
在中场休息时把这个纪念碑送给阿联
的，没想到上半场结束他只得到 6 分，
没能提前跨入万分俱乐部，所以颁奖仪
式也延至赛后进行。成为 CBA 第二个

“万分先生”后，易建联非常低调，表
示更看重的是球队胜利：“赢球是打篮
球比赛最重要的目的，而不是刷数据”。

2002～2003赛季，15岁的易建联升
入广东一队，开始了CBA生涯。身体素
质超强的阿联很快便展现出出众的个人
天赋，每个赛季的场均得分逐渐攀高，
在 2006～2007 赛季场均达到 25 分。但
是那个赛季结束后，易建联登陆 NBA
加盟密尔沃基雄鹿队，在NBA效力的5
个赛季也让他的CBA总得分受到大幅影
响，否则他早就已经成为CBA首个“万
分先生”——算上2011～2012赛季为广
东队短暂效力的3场比赛，易建联达到
一万分一共只用了465场比赛，比他的
前队友、CBA首个“万分先生”和历史
得分王朱芳雨 （2014 年 CBA 常规赛第
十一轮比赛中，朱芳雨得分突破 10000
分）少了135场。

至于此后自己会不会进一步在总得
分上超越朱芳雨的11287分 （2017年退
役时得分），成为新纪录保持者，阿联
笑言会“争取吧”。

今年是阿联代表广东队出战的第13
个赛季，回首过去，他共为球队拿到4
次 总 冠 军 奖 杯 ， 并 4 次 当 选 常 规 赛
MVP，2 次当选总决赛 MVP。而一万
分，是纪录，是荣誉，但不是终点。以
易建联的出色身体和竞技状态，再打个
三四年再退役应该不成问题，不但超越
朱芳雨的11165分纪录不在话下，还将
大幅提高CBA个人总得分纪录。 晚综

里皮确认将不再与中国足协续约

一份到明年亚洲杯就结束的合同，
一个优先续约的约定，在这样的前提
下，中国足协今年3月曾和里皮完成了
一次关于续约的谈判，但并没结果。

时间选在3月，那个时候正好是中
国杯比赛。此前里皮在带队打完东亚杯
后开始歇长假。在他返回中国后，中国
足协立刻找到银狐谈续约的事情，时间
也算恰到好处。对此里皮也表示：“中
国足协给我提供了一份为期四年的续约
合同，但我离家已经6年，是时候回去
了。中国和我的家乡离得太远了，我想

回家和家人好好生活。”
至于未来，银狐并没有放弃继续带

领另外一支球队的想法，他只是说：
“未来我不会再为俱乐部工作了，如果
有其他国家队邀请，而且距离意大利不
像中国这么远，我也会考虑。”

国足将以哪种姿态出战亚洲杯？

明年1月在西亚的亚洲杯，将是里
皮在中国足球舞台的绝唱。国足将以哪
种姿态出击、哪种成绩谢幕，将是一个
大大的问号。

不能否认的是，前段时间国足几场
热身赛，国脚们在场上踢出了极差的竞

技状态，与世预赛生死战时大相径庭。
抛开之前的“态度说”不谈，亚洲杯上
的几场比赛，国脚们的表现将是众矢之
的，这一焦点，牵动着里皮谢幕的成与
败。

虽说铁打的营盘流水的兵，但里皮
出任国足主帅之后，的确对一些球员倚
赖有加。对年轻人来说，亚洲杯并不是
结束，通过大赛向新帅证明自己，关乎
着职业生涯的前途。

未来国足选土帅还是洋帅？

里皮离开，继任者是谁呢？“银
狐”上任时，国足几乎已在冲击俄罗斯
世界杯的十二强赛死透了。谁知道，里
皮带着国足连克乌兹别克斯坦、韩国等
强队，生生把悬念拉到了最后一轮。不
过里皮带国足踢热身赛的成绩并不理
想，包括“中国杯”惨败给威尔士的比
赛，意大利人曾想锻炼新人，但无奈新
人表现不佳，还是老将值得信赖。

由于国足集训营队据说以“备战
2022世界杯”作为重要的建队目标，因
此在国足参加完亚洲杯后，国家队按照
怎样的模式发展也还是未知数。

世界最佳教头未成之事，还有谁能
解决？退一步说，这次国足会选择土帅
吗？尽管李霄鹏等本土教练已崭露头
角，但高洪波的例子在前，世预赛这种
国际大赛中，外教的经验和资历更值得
倚赖。

如继续聘用外教，辅以土帅在侧，
足协需要寻找一位足够了解中国足球，
也足够有实力和威望的名帅，这项工作
并不容易。因为“银狐”是常胜将军，
谁敢说一定比里皮成绩更好呢？解决这
个问号，需要中国足协展示智慧了。

晚综

10 月 30 日，在多哈体操世锦赛
女团决赛里，由刘婷婷、罗欢、陈
一乐、章瑾、刘津茹和杜思雨 （替
补） 组成的中国队以162.396分夺得
第三，进军东京奥运会。

尽管“王牌”拜尔斯出现多次
失误，不过拥有绝对优势的美国队
仍以171.629分获得冠军，由两届奥
运冠军穆斯塔芬娜领衔的俄罗斯队
以162.863分获得亚军。

为了兵分两路最大化争取奥运
资格，同时由于受到退役及伤病影
响，中国队本次世锦赛派出的阵容
非常年轻，多名主力选手都是第一
次参加世锦赛。中国小花们在高低
杠和平衡木和自由操落后的情况下
（自由操结束后中国队一度掉落至总
分第七），最后一项跳马项目发挥出
色，而此前排在中国队前面的队伍
在本轮的成绩并不理想，最终中国
女队以总分 162.396 分获得第三名，
成功锁定东京奥运会入场券。

本届世锦赛是东京奥运会体操
项目的第一场团体资格赛。根据规
则，2018 年世锦赛团体前三名和
2019年世锦赛团体前九名共12支队
伍将拿到奥运门票。 晚综

国际篮联 10 月 31 日正式宣布，
前美职篮 （NBA） 和美国国家队巨
星科比·布莱恩特成为 2019 年国际
篮联篮球世界杯全球大使。

在 20 年的职业生涯中，科比共
为洛杉矶湖人队赢得 5 次 NBA 总冠
军，代表美国国家队赢得两枚奥运
男篮金牌，堪称历史上最伟大的篮
球运动员之一。

作为全球大使，科比将帮助宣
传、推广 2019 年国际篮联篮球世界
杯，并参与相关系列活动。

科比表示：“受邀担任2019年国
际篮联篮球世界杯全球大使，我深
感荣幸。同时我也希望我的参与能
激励 32 支队伍的优秀球员们，在这
个世界舞台上打出水平。对于那支
将捧起世界杯奖杯的队伍，我非常
期待。” 据新华社

里皮表示将不再与中国足协续约

亚洲杯后国足将向何处去
国足主帅里国足主帅里

皮是否与中国足皮是否与中国足
协续约的消息协续约的消息已已
经有了确定答经有了确定答
案案。。北京时间北京时间
1010 月月 3030 日日，，里里
皮在摩纳哥进行皮在摩纳哥进行
的金足奖发布会的金足奖发布会
上首次正式确认上首次正式确认
了自己在亚洲杯了自己在亚洲杯
后将不再担任中后将不再担任中
国男足主帅国男足主帅。。

国足主帅里皮国足主帅里皮（（资料图片资料图片））
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